

CEREMONIA DE CONMEMORACIÓN POR EL DIA INTERNACIONAL DE RECUERDO DE LAS VICTIMAS DEL HOLOCAUSTO

28.01.19

Damas y caballeros,

Agradezco al centro cultural del Ministerio de Relaciones Exteriores de Perú y a nuestros colaboradores de las Naciones Unidas en Perú y la embajada de Alemania y todos los otros, que asisten hoy.

El año 2005 la Asamblea General de las Naciones Unidas emitió la resolución 60/7, la cual establece conmemorar el 27 de enero de cada año, el Día Internacional de recordación de las víctimas del holocausto. Esta es una fecha simbólica, ya que aquel día en 1945, el ejército ruso liberó el campo de exterminio de Auschwitz, el lugar donde fueron asesinados más de un millón de judíos, gitanos y otras minorías.

La importancia de este día es que es una señal para todo el mundo, para la necesidad de conmemorar el Holocausto y aún más la necesidad de combatir el rechazo y la negación del Holocausto como un hecho histórico. Este día llama a la elaboración de programas educativos y de investigación que transmitan a las generaciones futuras las lecciones que nos enseñó el Holocausto, para ayudar a prevenir actos de genocidio en el futuro.

Lamentablemente, podemos ver en la actualidad, que el mundo aún no aprendió la lección. En la época de la revolución de la información digital existe más que nunca el peligro de no conocer los hechos del Holocausto. Las tendencias son alarmantes. También en el tema del Holocausto nos encontramos con Fake News: expresiones antisemitas y racistas contra judíos y la nueva forma de antisemitismo- la deslegitimación de Israel. Desafortunadamente, a veces la ignorancia y el odio superan al sentido común y el conocimiento.

Este día es nuestra oportunidad para hacer un llamado a tantos países como sean posibles, y entre ellos Perú, para que se sumen a la lucha contra la negación y el odio. Creo que Perú y otros países en Latino América podrían unirse a la organización internacional de la conmemoración del Holocausto (IHRA) y participar en su importante

trabajo y a la lucha contra el antisemitismo y el odio para que un evento trágico como el holocausto no se repita.

En mi opinión, la parte educativa es lo más importante. En el año 2014, la comunidad judía peruana con el apoyo de nuestra embajada abrió el Centro Educativo Holocausto y Humanidades, el cual trabaja para promover la educación de valores universales como la tolerancia y la igualdad a través del estudio del Holocausto en las escuelas, como uno de los testimonios más grandes de discriminación, intolerancia y racismo contra un pueblo. Miles de estudiantes y otras personas han visitado el centro y es nuestro deseo que esta iniciativa sea apoyada por el gobierno peruano para decidir la inclusión del tema Holocausto en la currícula educativa oficial.

El año 2014 fue importante también en otro aspecto del Holocausto y la historia peruana. El museo Yad Vashem en Jerusalen reconoció como Justo entre las Naciones al diplomático peruano Jose María Barreto, como cónsul peruano en Ginebra salvo vidas de judíos al entregar visas aún cuando estaba prohibido otorgarles. Tuve el honor de asistir hace 4 días a la presentación del libro de los hermanos Barreto "Las guerras de corazón", en el cual el autor Jose Perla Anaya describe la vida de Barreto y el trágico precio que tuvo que pagar por sus actos.

Los nobles y honorables actos de Barreto están presentados en la exposición que inauguramos hoy en este lugar. Hoy casi al mismo tiempo, nuestra misión en las Naciones Unidas en Nueva York con la colaboración de la misión peruana y la oficina de Secretario General de las Naciones Unidas organizan la ceremonia del Día del Holocausto. La ceremonia conmemora a Barreto y a los otros diplomáticos, que fueron una luz en la oscuridad de la historia de nuestro pueblo. El nieto de Barreto, el embajador Oswaldo de Ribeyro asiste a esa importante ceremonia. Pienso que cada peruano tiene que conocer la historia de Barreto como una parte del Holocausto. Es importante saber, que hubo gente, que preservó su humanidad y simpatía por sus semejantes.

Que la tragedia del Holocausto no se repita nunca más! Never Again!
Nunca Jamás!

Muchas gracias